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CMIC NACIONAL 
 
Análisis Superior // Programa de vivienda 

(2024-10-16, David Páramo, Excélsior, . 3)  

Diversos líderes de la CTM, encabezados por Carlos Aceves del Olmo, enviaron mensajes al 
Padre Análisis Superior para decirle que ellos no están callando como momias ni de ninguna otra 
manera en torno a la idea del director del Infonavit de crear una empresa que construya viviendas 
directamente como parte del programa de vivienda de la presidenta Claudia Sheinbaum. Hasta 
el momento, los representantes de la iniciativa privada han preferido mantener el silencio, salvo 
la muy honrosa excepción de la Coparmex, presidida por José Medina Mora, que lleva ya algún 
tiempo haciendo advertencias sobre lo inconveniente que sería que el Infonavit se convierta en 
una constructora. También habría que destacar que la CMIC, presidida por Luis Méndez Jaled, 
ha advertido que una medida de este tipo dañaría a más de 7,000 empresas del sector. 
 
Luis Méndez Jaled 

(2024-10-16, Redacción, El Economista, . 47)  

En el panel empresarial del evento "Construyendo un Futuro Extraordinario" subrayamos que la 
industria de la construcción es el quinto sector más relevante para la economía nacional, un pilar 
clave que genera bienestar Y oportunidades para todos que contribuye al desarrollo sostenible 
de México. 
 
Desafía abandono de casas al Infonavit 

(2024-10-16, Saraí Cervantes, Reforma.com (sitio), )  

Mientras el Infonavit pretende dedicarse a la construcción, enfrenta retos más inmediatos de 
resolver como los millones de inmuebles abandonados, la deficiente planeación urbana-
demográfica y la vivienda informal. Ante ello, expertos llaman al Instituto a hacer cambios 
estructurales durante este sexenio para que se tenga mayor acceso a la vivienda en el País. Luis 
Méndez Jaled, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
advirtió que es indispensable que el Instituto mejore sus planes de financiamiento, pues 75 por 
ciento de las viviendas que hay en el País son informales. Además, dijo, hay 43 millones de 
viviendas, de las cuales nueve millones están abandonadas. 

Reforma, AM Guanajuato (sitio),  
 
Infonavit creará una empresa constructora de vivienda; IP teme afectación a Mipymes 

(2024-10-15, Redacción, El Economista (sitio), )  

El Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda Para los Trabajadores (Infonavit) planea constituir 
una empresa constructora para contribuir a la meta de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo 
de desarrollar 1 millón de viviendas durante el sexenio; sin embargo, la iniciativa privada teme 
que la estrategia tenga un efecto negativo en las Micro, Pequeñas y Medianas Empresas 
(Mipymes) del sector. Al respecto, Luis Méndez Jaled, presidente de la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción (CMIC), indicó que, si bien llegar a la meta es indispensable, 
dejar el desarrollo habitacional en manos de un organismo del Estado no es la alternativa óptima, 
ya que podría impactar en las más de 7,000 Mipymes del sector de vivienda que operan en el 
país. 

https://www.efinf.com/clipviewer/f703ab1d6a6a9d68df76f9107921f1d2?file
https://www.efinf.com/clipviewer/924a15ec13f9a4588df6546584ddbd66?file
https://www.efinf.com/clipviewer/797a17015e26de84cdd90058a6ab57b1?file
https://www.efinf.com/clipviewer/83473a4475a1a474fa60be1714447a05?file
https://www.efinf.com/clipviewer/0558de3b2f836950f75215794cb80cab?file
https://www.efinf.com/clipviewer/61496964ef4a7f1dc837c661dece0d22?file


 

 

El Sol de Acapulco (sitio), El Heraldo de Chihuahua CHIH (sitio), El Sol de Irapuato (sitio), El Sol de Salamanca (sitio), El Sol 
de León (sitio), El Sol de Zacatecas (sitio), El Sol de Orizaba (sitio), El Sol de la Laguna COAH (sitio), El Sol de Morelia 
(sitio), El Occidental JAL (sitio), El Sol de Puebla (sitio), El Sol de Zamora (sitio), El Sol de Tulancingo (sitio), El Diario de 
Querétaro QRO (sitio), El Sol de Mazatlán (Sitio), El Sol de Sinaloa (sitio), El Sol de San Luis Potosí (sitio), Diario del Sur 
CHIS (Sitio), El Sol de San Juan del Río (sitio), El Sol de Cuautla (sitio), El Sol de Hermosillo SON (Sitio), El Sol de Tampico 
(sitio), Diario de Xalapa VER (sitio), El Sur GRO (sitio), El Sol del Centro AGS (sitio), La Voz de la Frontera BC (sitio), El Sol 
de Tijuana (sitio), El Sol de Durango (sitio), El Sol del Bajio Guanajuato (sitio), Federico Guevara (Sitio), Noticias Vespertinas 
GTO (Sitio), El Heraldo Aguascalientes AGS (sitio), ABC MEX (Sitio), Julio Astillero (sitio), El Ágora (Sitio), CDP Noticias VER 
(sitio), El Sol de la Laguna COAH (sitio),  
 
Desafío presupuestal e impacto al mercado, los retos del nuevo plan de vivienda 

(2024-10-16, Diana Zavala, Obras por Expansión MX (sitio), )  

El nuevo programa de vivienda del gobierno mexicano busca transformar el panorama 
inmobiliario del país a través de la construcción de un millón de viviendas asequibles, pero su 
implementación enfrenta retos significativos, sobre todo en materia presupuestal, de acuerdo con 
expertos del sector. Luis Méndez Jaled, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción (CMIC), dice que, a pesar de que está a favor de la producción de más vivienda 
social en el país y respalda la idea de construir un millón en los próximos seis años, expresa 
inquietudes sobre el papel del Infonavit como constructor directo. Esto debido, principalmente, a 
cinco preocupaciones, argumenta: la vocación del instituto, la especialización necesaria para las 
obras, la competencia entre constructoras, la exclusión de empresas pequeñas y los posibles 
conflictos en perjuicio de los derechohabientes. 
 
El Infonavit no está capacitado para crear vivienda: industria de la construcción 

(2024-10-15, Redacción, Forbes MX (sitio), )  

El Infonavit es una institución con una gran capacidad para administrar los recursos de los 
trabajadores, pero no está capacitada para construir, y cuando lo hizo fue un fracaso, aseveró el 
presidente nacional de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Luis 
Méndez Jaled. "Asignar al Infonavit funciones de construcción directa no es la mejor alternativa 
para ampliar la oferta de vivienda de interés social", declaró a la periodista Alicia Salgado en 
Enfoque Noticias. 
 
Yo Campesino / 4T radical 
(2024-10-16, Redacción, Perspectivas CDMX (sitio), )  

Para el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Luis Méndez, 
el hecho de involucrar al Infonavit en la construcción de vivienda a través de una empresa pública 
ocasionará conflictos de interés, desplazamientos y muchos despidos. Con acciones como esta 
que muestra el perfil autoritario del nuevo gobierno ¿Cómo se atreve la jefa del Ejecutivo y su 
garbancero Marcelo Ebrard a ofrecer confianza a los inversionistas? 

 
EN LOS PASILLOS 

(2024-10-16, Redacción, Capital Coahuila COAH (sitio), )  

El dirigente nacional de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Luis Méndez 
Jaled, elogió la apertura y el interés del gobernador Manolo Jiménez por apoyar las actividades 
del sector productivo, en el marco del festejo por los 51 años de dicha cámara en la Laguna... A 
este evento acudió el secretario de Economía en el estado, Luis Olivares, que se ha mostrado 
siempre presente y atento a las necesidades del sector empresarial, como se lo ha instruído el 
mandatario estatal. 
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El millón de casas Infonavit alarma a constructoras - Puente Libre 

(2024-10-15, Redacción, Puente Libre CHIH (sitio), )  

EL PLAN de Infonavit con la Comisión Nacional de la Vivienda para construir un millón de casas 
de interés social no cayó bien entre las empresas constructoras porque simplemente las cepillan 
de la operación. Saltó ante la noticia el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), Luis Méndez Jaled, pues dejan fuera a 7 mil empresas constructoras. 
También señala que Infonavit no tiene especialización de constructora, tampoco la Comisión. Es 
un buen negocio del cual quedan fuera. 

Net Noticias CHIH (sitio), Radionet CHIH (sitio),  
 
Dejar el DESARROLLO HABITACIONAL en manos del ESTADO podría impactar en +7,000 
MIPYMES 

(2024-10-15, Redacción, Punto por Punto MOR (Sitio), )  

El Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda Para los Trabajadores (Infonavit) planea constituir 
una empresa constructora para contribuir a la meta de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo 
de desarrollar 1 millón de viviendas durante el sexenio; sin embargo, la iniciativa privada teme 
que la estrategia tenga un efecto negativo en las Micro, Pequeñas y Medianas Empresas 
(Mipymes) del sector. Al respecto, Luis Méndez Jaled, presidente de la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción (CMIC), indicó que, si bien llegar a la meta es indispensable, 
dejar el desarrollo habitacional en manos de un organismo del Estado no es la alternativa óptima, 
ya que podría impactar en las más de 7,000 Mipymes del sector de vivienda que operan en el 
país. 
 
En La Líber | Columna En Tiempo Real 
(2024-10-15, Redacción, Tiempo La Noticia Digital CHIH (Sitio), )  

El plan de Infonavit con la Comisión Nacional de la Vivienda para construir un millón de casas de 
interés social no cayó bien entre las empresas constructoras porque simplemente las cepillan de 
la operación. Saltó ante la noticia el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), Luis Méndez Jaled, pues dejan fuera a 7 mil empresas constructoras. 
También señala que Infonavit no tiene especialización de constructora, tampoco la Comisión. Es 
un buen negocio del cual quedan fuera. 
 
Finanzas, Milenio Noticias 5 a 6 

(2024-10-16, Norma García, Canal 120 Milenio, )  

Luis Méndez Jalez, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, 

expresó su apoyo al plan de infraestructura de la Presidenta Sheinbaum, pero enfatizó que la 
soberanía debe estar en manos del Ejército y las obras en las constructoras. También destacó la 
importancia de la participación del sector privado en el desarrollo de vivienda social. 
 
En entrevista, Luis Méndez Jaled, Presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción, respalda plan de 1 millón de viviendas de Claudia Sheinbaum. 
(2024-10-15, Carlos Loret de Mola, 96.9 W Radio, )  

En entrevista para W Radio, Luis Méndez Jaled, presidente de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC), expresó su respaldo al plan de la Presidenta Claudia 
Sheinbaum de construir un millón de viviendas. Méndez Jaled destacó la importancia de 
incrementar la oferta de vivienda para trabajadores de bajos ingresos, pero cuestionó la viabilidad 
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de que Infonavit asuma funciones de construcción directa. Argumentó que Infonavit está mejor 
preparado para gestionar asuntos administrativos y financieros, y que la competencia entre 
empresas constructoras es esencial para garantizar calidad y costos competitivos. Además, 
subrayó la necesidad de inversión pública y mecanismos de financiamiento adecuados para 
afrontar los retos de infraestructura en el país, sin que esto genere una crisis en el sector de la 
construcción. 

90.5 Imagen,  
 
CMIC espera que nueva administración federal asigne al Ejército la seguridad nacional y 
deje grandes obras a constructores, apoyando plan de infraestructura de Sheinbaum y 
promoviendo vivienda social. 
(2024-10-16, Rodrigo Rico, Canal 120 Milenio, )  

Luis Méndez Jalet, presidenta de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC), expresó su expectativa de que la nueva administración federal asigne al Ejército la 
responsabilidad de salvaguardar la soberanía y la paz del país, permitiendo así que las grandes 
obras de infraestructura recaigan en manos de los constructores. Durante su participación en el 
51 aniversario de la CMIC en Torreón, Méndez Jalet manifestó su apoyo al plan de infraestructura 
presentado por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, al tiempo que enfatizó la necesidad de 
que la soberanía permanezca en manos del Ejército y las obras sean ejecutadas por 
constructores. Asimismo, destacó la importancia de la participación del sector privado en el 
desarrollo de viviendas sociales, en respuesta al anuncio de Sheinbaum sobre un impulso a este 
tipo de vivienda. 
 
Presidente de la CMIC apoya plan de infraestructura de Sheinbaum y pide al Ejército 
encargarse de la soberanía y grandes obras 

(2024-10-16, Rodrigo Rico, Canal 120 Milenio, )  

Luis Méndez Jalet, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC), expresó su expectativa de que con la nueva administración federal, el Ejército asuma la 
responsabilidad de salvaguardar la soberanía y la paz del país, además de encargarse de las 
grandes obras de infraestructura. Durante su asistencia al 51 aniversario de la CMIC en Torreón, 
Méndez Jalet manifestó su respaldo al plan de infraestructura de la Presidenta Claudia 
Sheinbaum Pardo, aunque enfatizó que la soberanía debe estar en manos del Ejército y las obras 
en manos de los constructores. Asimismo, destacó la importancia de la participación del sector 
privado en el desarrollo de viviendas sociales, en respuesta al anuncio de la presidenta 
Sheinbaum Pardo sobre un impulso a este tipo de vivienda. 

 

DELEGACIONES CMIC 
 
Mujeres de Tamaulipas recibirán capacitación y poder entrar en el sector obrero 

(2024-10-15, Víctor Hugo Durán, Milenio (sitio), )  

Las mujeres en Tamaulipas tendrán acceso directo a capacitarse en oficios del sector obrero, 
desde albañilería, soldadura, pintura y electricidad, proyecto impulsado por la Delegación de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), en acuerdo con el Instituto de la 
Mujer. Acompañado de la titular del Instituto de las Mujeres de Tamaulipas, Dianaluz Gutiérrez 
González, se formalizó el convenio de colaboración. Dicho por ellos, representa un paso hacia el 
fortalecimiento de la igualdad de género y la inclusión social en todos los municipios. 
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Reducción de recursos federales agudiza rezago en carreteras de Coahuila 

(2024-10-15, Luis Alberto López, Milenio (sitio), )  

El rescate de Altos Hornos de México (AHMSA) en la Región Centro de Coahuila es viable si el 
gobierno de Claudia Sheinbaum tiene voluntad política. Eugenio Williamson Yribarren, 
exPresidente de la CMIC Coahuila Centro-Norte y vicepresidente de la Unión de Organismos 
Empresariales de la Región Centro, destacó que se vive una crisis en esta zona del estado y que 
lo dicho por la mandataria dentro de sus 100 compromisos representa algo de esperanza. 
 
CMIC Jalisco advierte "competencia desleal" y afectación al empleo con mega 
constructora de Infonavit 

(2024-10-15, Patricia Romo, El Economista (sitio), )  

La mega constructora que pretende constituir el Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda Para 
los Trabajadores (Infonavit) con la finalidad de alcanzar la meta de la presidenta Claudia 
Sheinbaum de desarrollar un millón de viviendas en el país durante el presente sexenio, es "una 
competencia desleal" para la industria de la construcción, comentó a El Economista, el presidente 
de la delegación Jalisco de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
Juan Manuel Chávez Ochoa. 
 
Aplauden creación de Agencia Nacional de Transporte Ferroviario para este sexenio 

(2024-10-15, Redacción, La Razón On line (Sitio), )  

Ante la red ferroviaria para pasajeros de 3 mil kilómetros que se propuso Claudia Sheinbaum, es 
meritorio que se haya constituido una Agencia Nacional de Transporte Ferroviario, escribió este 
martes Mauricio Flores en su columna Gente Detrás del Dinero, que se publica en La Razón. Un 
asunto es prometer y otra ejecutar: dado el deplorable estado de las carreteras de las cuales 70% 
se encuentra deteriorado como ha documentado la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción a cualquiera le parecerá fabuloso viajar por tren a Veracruz en 5 horas en vez de 
las 7 de infierno a través de las peligrosas autopistas donde asechan huachicoleros y colisiones, 
pero el decreto de López Obrador para que los trenes de pasajeros corrieran por las vías de 
trenes de carga bastante más complejo que un diagrama general que nació de un dibujo en 
servilleta que se le atribuyó a Miguel Torruco Garza en sus tiempos de diputado por Morena. 
 
'Kompa Yaso': quién es el comediante que se encuentra en coma inducido 

(2024-10-16, Redacción, Actitud FEM (Sitio), )  

El 'Kompa Yaso' era un colaborador habitual del programa de YouTube 'Chisme No Like'. Se 
caracteriza por su humor negro y hacer chistes en doble sentido. Actualmente, tiene 53 años de 
edad. Además de ser colaborador del programa de espectáculos, el 'Kompa Yaso' es comediante, 
actor de doblaje y habla dos idiomas. Regularmente se presenta en eventos a lo largo de la 
República Mexicana. Eleazar del Valle nació el 13 de abril de 1970 en Tulancingo, Hidalgo; sin 
embargo, a temprana edad se mudó a la Ciudad de México, específicamente a la zona de Vallejo-
Linda Vista. En una entrevista, relató que su papá fue presidente de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción en sexenios pasados, por lo que la familia tuvo la oportunidad de 
viajar a Francia, pero su vida se modificó cuando se separaron sus padres. 
 
Ahora 4T construirá casas; Preocupa a EU reforma judicial y más | Titulares nacionales 
15/10/2024 

(2024-10-15, Redacción, Aristegui Noticias (sitio), )  
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Reprueban la CMIC que le encarguen al Infonavit la tarea de hacer viviendas 

 
170 empresas constructoras ya levantaron la mano para participar en la construcción del 
tren de pasajeros México-Querétaro: CMIC 

(2024-10-15, Redacción, Publimetro (sitio), )  

Las 170 empresas queretanas, agremiadas a Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) en Querétaro, ya levantaron la mano para participar en la construcción del 
tren de pasajeros México-Querétaro, destacó su presidente Óscar Hale Palacios, quien resaltó 
que la participación podría ser con renta de maquinaria, venta de materiales o con la aportación 
de especialistas de ingeniería. 
 
Alcalde de Torreón destaca la participación de constructoras locales en obras 
municipales 

(2024-10-16, María Elena Holguín, El Siglo de Torreón (sitio), )  

El Municipio ha dado participación a las constructoras locales en el desarrollo de la obra pública, 
aseguró el alcalde, Román Alberto Cepeda González durante el festejo por el 51 aniversario de 
la delegación Laguna de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). El 
edil señaló que en la Administración que está por concluir y la que habrá de iniciar en enero de 
2025, se continuarán generando las condiciones para que la industria de la construcción y todas 
las actividades productivas sigan creciendo. 
 
Esperan avance tema de AHMSA 

(2024-10-15, Redacción, Periodico la Voz COAH (sitio), )  

Se espera que a partir de este miércoles, trabajadores del Poder Judicial reanuden sus labores, 
esto a casi dos meses de mantener el paro, por lo que se confía que tras retomar su trabajo se 
avance en el tema de Altos Hornos de México. Humberto Prado Montemayor, Presidente de la 
CMIC confía que se presionará para que la Juez Ruth Haggi Huerta García emita la declaratoria 
de quiebra de la empresa acerera y esto permita que se continúe con su proceso. 
 
Sector de la construcción tiene buenas expectativas ante anuncio del Gobierno Federal 
(2024-10-15, Redacción, Así Sucede EDO.MEX (sitio), )  

El sector de la construcción tiene buenas expectativas de poder participar en el desarrollo de 
obras de infraestructura a partir de los anuncios que se han hecho desde el Gobierno Federal. 
Arnulfo Sánchez, Presidente de la Cámara de la Industria de la Construcción en el Estado de 
México, señaló que en los meses previos se hizo un diagnóstico en todo el país en materia de 
infraestructura con lo que se presentaron más de 600 proyectos a desarrollar. 
 
Retoma su paso industria de la construcción en Playa del Carmen 

(2024-10-15, Redacción, Noticaribe QROO (sitio), )  

La industria de la construcción en Playa del Carmen está viendo señales de reactivación, 
impulsada por nuevas inversiones y proyectos anunciados por los recientes gobiernos federal y 
local. Según Manuel Manzur, de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) en Solidaridad, tras un periodo prolongado de crisis, el sector ahora enfrenta un panorama 
más optimista. Subrayó el impacto positivo del anuncio realizado por la presidenta Claudia 
Sheinbaum sobre la construcción de un millón de viviendas, lo que promete beneficiar 
significativamente al sector. 
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CMIC pedirá ser constructores para casas de Infonavit 

(2024-10-15, Redacción, El Tiempo COAH (sitio), )  

La Cámara Nacional de la Industria de la Construcción pedirán que la edificación de viviendas 
por Infonavit, se les dé la oportunidad de hacer las obras. El Infonavit a nivel nacional construirá 
500 mil casas, según lo anunciado por el director del organismo ayer, y en Coahuila se estima 
que serían construidas unas 5 mil al año, o bien, 30 mil en la administración. Humberto Prado, 
Presidente de la CMIC, destacó que no están de acuerdo en que el Infonavit vaya a crear una 
constructora para hacer las casas que anunció el instituto que van a construir 500 mil viviendas 
a nivel nacional. 
 
CMIC teme que se termine el material en la ciudad porque no llegan camiones con 
mercancía 

(2024-10-15, Redacción, Los Noticieristas SIN (sitio), )  

Las obras continúan en Mazatlán, pero están con el pendiente de que se termine el material en 
la ciudad y este empiece a subir de precio localmente, todo esto porque no llegan el material de 
algunas empresas y no quieren arriesgar sus camiones ante el temor de que se los quemen. El 
ingeniero Hugomar Peraza Ponce, Presidente de la CMIC Mazatlán, mencionó que ahorita ellos 
no han detenido las labores en la obra, pero lo que sí les está preocupando es que se termine el 
material, ya que las unidades que abastecen no están viniendo por temor a ser quemados y que 
el seguro no les responda. 
 
Se reactivan actividades de la industria de la construcción en Solidaridad 

(2024-10-15, Redacción, Canal 10 QROO (Sitio), )  

Luego de una larga crisis y números a la baja, la industria de la construcción retorna a las 
actividades y comienzan a salir a flote, así lo comentó Manuel Manzur, integrante de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción. Explicó que habían venido a la baja, sin embargo, 
tras asumir el cargo, las nuevas administraciones, tanto el gobierno federal como en los 
municipios, comienzan la reactivación de la industria, lo cual los hace ver la luz al final del túnel. 
 
¿Qué ver en los primeros nombramientos de ERA? 

(2024-10-16, Redacción, Diario de Chiapas CHIS (sitio), )  

Este domingo, en su cumpleaños, el gobernador electo Eduardo Ramírez Aguilar anunció los 
primeros nombramientos de su gabinete. Celebro que le haya apostado al papel que juegan la 
técnica y el profesionalismo para llevar a cabo las tareas de gobernanza. Porque las seis 
personas que hasta ahora ha presentado como parte de su cuerpo de gobierno gozan de buen 
nombre y amplia aceptación en sus respectivas áreas de conocimiento. Anakaren Gómez Zuart 
es una ingeniera civil destacada que conoce bien la industria de la construcción. Es empresaria, 
ha demostrado un compromiso firme con la sustentabilidad y es la primera mujer, en 50 años, en 
ser electa presidenta del Comité Directivo de la CMIC en Chiapas. Buena su designación para 
cumplir con los propósitos del nuevo gobierno en materia de infraestructura. 
 
CMIC espera un 20% de las ganancias por el Tren México-Querétaro 

(2024-10-16, Francisco Segura, Plaza de Armas QRO (sitio), )  

El líder de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Óscar Hale 
Palacios señaló que las empresas queretanas esperan poder recibir al menos un 20% de las 
ganancias de lo que costará el proyecto del Tren México-Querétaro, el cual se estima que tenga 
un costo total de 75 mil millones de pesos; el líder constructor señaló que tanto la renta de 
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maquinaria como las empresas que puedan colaborar con la Secretaría de la Defensa Nacional 
(SEDENA) pudieran recibir ganancias por esta obra federal. 
 
Ensalada de Grillos 

(2024-10-16, Ciro Castillo, Cuarto Poder Chiapas (sitio), )  

Aún quedan los ecos de los primeros seis nombramientos de Eduardo Ramírez Aguilar para la 
integración de su gabinete 2024-2030, los cuales, resultaron ser novedosos, principalmente 
porque se trata de caras nuevas en el gobierno, a diferencia de lo que algunos esperaban. Pasó 
algo parecido con la presencia de Anakaren Gómez Zuart al frente de la próxima Secretaría de 
Infraestructura, pues se trata de la dirigente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) en Chiapas. Más no podría pedir este gremio que siempre se ha quejado 
de que muchos gobiernos optaban por empresas foráneas y dejaban a las locales fuera de la 
jugada. 

Gaceta Mexicana CDMX (Sitio),  
 
Cruz en boleta / Ya tiene su marca (s) / La casita de Marco / Constructores en vilo 

(2024-10-15, Alfredo Editor , Acento CHIH (Sitio), )  

LOS CONTRUCTRES agremiados del Estado de Chihuahua, están muy preocupados por el 
reciente anunció de la presidente Claudia Sheinbaum, en donde informa que se construirán un 
millón de viviendas durante su sexenio. La inquietud surge por varias razones, la primera es, 
quién las va a construir y si el sector de la CMIC, delegación Chihuahua va a ser incluido. La 
manifiesta duda es que en el anuncio, no se específica si el gobierno será quien construya muy 
probablemente con elementos del Ejército Mexicano, lo que significa que no habrá derrama para 
el sector privado y por lo tanto tampoco empleos con lo que eso significa. 
 
Conferencia presidencial de Claudia Sheinbaum de este martes 15 de octubre 2024 

(2024-10-15, Redacción, Sociedad Noticias CDMX (sitio), )  

INTERLOCUTOR: Mi última pregunta, presidenta. Con respecto al anuncio que se hizo ayer de 
la construcción del millón de casas, ¿la CMIC ya manifestó algún tema? Preguntarle, presidenta, 
después de la reunión que hubo la semana pasada en Hermosillo entre el gobernador Durazo y 
el secretario de Seguridad y de Marina para incluir a Guaymas, Cajeme y Hermosillo en la 
Estrategia de Seguridad Nacional, preguntarle qué acciones específicas se van a implementar 
en estos municipios, y si hay algún plazo para que se empiecen a notar los avances de esta 
estrategia en los estados. Sería mi primer pregunta. 

Canal 14,  
 
Cuestiona CMIC presupuesto inicial de 4 MMDP para reparación de carreteras 

(2024-10-15, Redacción, La Paradoja CHIH (sitio), )  

El presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Construcción (CMIC) en Chihuahua, 
Julio César Mercado Rodríguez, manifestó su escepticismo sobre la suficiencia del presupuesto 
de 4 mil millones de pesos asignado por el Gobierno Federal para la reparación de carreteras en 
el país. En entrevista, aunque consideró que la inversión es un buen comienzo, especialmente 
para atender problemas urgentes como bacheo y reparación de juntas longitudinales, Mercado 
Rodríguez dijo creer que la cantidad no será suficiente para abordar la magnitud de la 
problemática. 
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170 constructoras se ofrecen para participar en la construcción del tren México-
Querétaro 

(2024-10-15, Administrador Regeneración, Canal 44 CHIH (Sitio), )  

Las 170 empresas queretanas, agremiadas a Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) en Querétaro, ya levantaron la mano para participar en la construcción del 
tren de pasajeros México-Querétaro, destacó su presidente Óscar Hale Palacios, quien resaltó 
que la participación podría ser con renta de maquinaria, venta de materiales o con la aportación 
de especialistas de ingeniería. 
 
BOSQUEJOS 15/10/24 

(2024-10-15, Redacción, La Paradoja CHIH (sitio), )  

EMPRESARIOS, ganaderos y no pocos personajes politicos ya están alineándose con el nuevo 
Gobierno federal, y la Cámara Nacional de la Industria de la Construcción-Chihuahua no es la 
excepción. Julio César Mercado Rodríguez, Presidente de la CMIC, anunció ayer que 
presentaron un total de 52 proyectos a la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo... 
estas propuestas forman parte de un paquete más amplio de 650 iniciativas expuestas a nivel 
nacional, las cuales ya fueron mencionadas por la mandataria en sus mañaneras. 
 
Realizarán 2do Foro de Vivienda en Juárez 

(2024-10-15, Jazmín Ibarra Trejo, Net Noticias CHIH (sitio), )  

A la par del Premio Estatal 2024, la Comisión Estatal de Vivienda, Suelo e Infraestructura, Coesvi, 
llevará a cabo el Segundo Foro de Vivienda el 22 de noviembre en Ciudad Juárez. El foro se 
realizará en el salón Cibeles, en donde participarán dos conferencistas con temas como 
planeación de la ciudad y las alternativas de construcción de nueva vivienda. Además, 
participarán la Cámara Nacional de Desarrolladores de Vivienda (Canadevi), Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC) y Cementos de Chihuahua. 
 
Constructoras de Quintana Roo esperan mayor apertura a nivel federal y local 
(2024-10-15, Redacción, Canal 10 QROO (Sitio), )  

Con el cambio de gobierno, la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) 
en Quintana Roo espera que haya una apertura tanto a nivel federal, como estatal y municipal 
para que las empresas locales puedan participar en los diferentes proyectos, pues, aunque la 
entidad se ha visto beneficiada por grandes obras esto no se ha sido lo mismo para la industria 
local. Se detalló que en el estado la CMIC está compuesta en un 95 por ciento por micro y 
pequeños empresarios, por lo que, a pesar de los esfuerzos, se ha vuelto difícil competir con las 
grandes constructoras, donde la cámara solo tiene el 15 por ciento de participación en obras 
estatales. 
 
Alista CMIC propuesta para sumarse a programa de vivienda de Sheinbaum 

(2024-10-15, Redacción, Voz en Red (Sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Julio 
Mercado, advirtió que el anunció que hizo la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo 
para la construcción de un millón de viviendas de interés social es muy benéfico, no obstante, a 
ellos como agremiados a la cámara les puede resultar perjudicial, por ello, preparan un proyecto 
alternativo para llevarlo a Infonavit y así ser partícipes en este plan. Añadió que, como 
constructores se organizan para enviar una propuesta ya que CMIC tiene un espacio en la silla 
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del consejo de administración como cámara nacional, aunado a ello, planean promover viviendas 
de este tipo con la Comisión Estatal de Vivienda (Coesvi) y el propia Infonavit en Chihuahua. 
 
Reducción de recursos federales agudiza rezago en carreteras de Coahuila 

(2024-10-15, Milenio, Zócalo COAH (sitio), )  

El rescate de Altos Hornos de México (AHMSA) en la Región Centro de Coahuila es viable si el 
gobierno de Claudia Sheinbaum tiene voluntad política. Eugenio Williamson Yribarren, 
exPresidente de la CMIC Coahuila Centro-Norte y vicepresidente de la Unión de Organismos 
Empresariales de la Región Centro, destacó que se vive una crisis en esta zona del estado y que 
lo dicho por la mandataria dentro de sus 100 compromisos representa algo de esperanza. " 
Nosotros tenemos toda la esperanza, ya que lo dijo en sus compromisos de campaña y que hará 
todo lo posible para que pueda funcionar". 
 
CMIC pide incluir El Bachetón en el sur para reparar las carreteras 

(2024-10-15, Redacción, CDP Noticias VER (sitio), )  

Con el anuncio del programa federal "El Bachetón", integrantes de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC) delegación Veracruz-Sur, confiaron en la modernización 
de las carreteras del Sur de Veracruz. El Presidente de la CMIC, Iván Ordaz Aréchiga, dijo que 
el 2024 fue difícil al ser un año electoral que marcó una pausa en las obras, sin embargo, con los 
anuncios de la presidenta Claudia Sheinbaum tienen amplias expectativas en el 2025. 
 
Teaser, Milenio Noticias 5 a 6 

(2024-10-16, Norma García, Canal 120 Milenio, )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción solicita al Gobierno Federal que el 
Ejército se enfoque en cuidar la soberanía y la paz, dejando a los profesionales de la construcción 
las grandes obras de infraestructura. 

 
 
Resumen Informativo, Panorama Informativo Toluca 

(2024-10-15, Felipe González, EdoMex 90.1 Mix, )  

El sector de la construcción en el Estado de México tiene expectativas positivas tras el anuncio 
de obras por parte del gobierno federal. Arnulfo Sánchez, presidente de la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción, mencionó que se identificaron 600 proyectos a desarrollar en 
el país. 
 
Finanzas, Noticiario Nocturno 

(2024-10-15, Óscar González, Canal Justicia TV, )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción apoya la meta del gobierno de 
construir 1 millón de viviendas, pero critica que asignar el 50% de la construcción al Infonavit 
podría perjudicar a más de 7000 micro, pequeñas y medianas empresas del sector. 
 
Transmisión de la conferencia matutina. 
(2024-10-15, Rodrigo Rico, Canal 120 Milenio, )  

Con respecto al anuncio que se hizo ayer de la construcción del millón de casas, la CMIC ya 
manifestó algún tema, pero yo creo que esto ustedes tengan contemplado cómo pueda 
beneficiarse las regiones donde se van a hacer las casas en la derrama económica, no sea en la 
compra de materiales o en la contratación de personal local. Preguntarle, Presidenta, después 
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de la reunión que hubo la semana pasada en Hermosillo entre el gobernador Durazo y el 
secretario de Seguridad y de Marina para incluir a Guaymas, Cajeme y Hermosillo en la estrategia 
de seguridad nacional, preguntarle ¿qué acciones específicas se van a implementar en estos 
municipios? Y si hay algún plazo para que se empiecen a notar los avances de esta estrategia 
en los estados. 
 
Seleccionamos ocho noticias que debes conocer esta mañana de miércoles 

(2024-10-16, Redacción, Así Sucede EDO.MEX (sitio), )  

Con el anuncio del desarrollo de obras por parte desde el gobierno federal, el sector de la 
construcción mexiquense tiene buenas expectativas para participar en el desarrollo de los 
proyectos. De acuerdo con el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción, Arnulfo Sánchez, se realizó un diagnóstico exhaustivo en todo el país, con lo que 
se pudo identificar 600 proyectos a desarrollar. 
 
'Nos quitará chamba programa del Infonavit' 
(2024-10-16, Redacción, Zócalo Monclova COAH (Sitio), )  

"Nos va a quitar chamba", dijo el Presidente de la CMIC, Humberto Prado Montemayor, en 
referencia al anuncio hecho por el nuevo director general del Infonavit, Octavio Romero Oropeza, 
de que con una inversión de 288 mil millones de pesos el instituto construirá 500 mil viviendas 
nuevas de interés social a bajo costo, para lo cual conformará una empresa constructora "No sé 
si se llegase a hacer eso, pero si se llega a hacer, como cámaras nos uniríamos y exigiríamos 
para que los trabajos y las casas que se hagan en Coahuila, las haga nuestra gente, no la 
constructora del Infonavit". 

 

CONSTRUCCIÓN 
 
FMI reduce expectativa de crecimiento para México en el 2024  
(2024-10-16, Yolanda Morales, El Economista, . 1, 6)  

El Fondo Monetario Internacional (FMI) recortó de nuevo su pronóstico de crecimiento para la 
economía de México de este año, para dejarlo en 1.5%, una expectativa que contrasta con 2.2% 
que previó en julio. En las conclusiones preliminares reiteraron que México está en una posición 
privilegiada para aprovechar las oportunidades que surgen de la actual restructuración de 
cadenas mundiales de suministro, el llamado nearshoring. Sin embargo, para capitalizar este 
potencial y competir con otros lugares de producción, "será necesario abordar desafíos 
estructurales de larga data de México que incluyen la racionalización de las regulaciones, la 
solución de las brechas críticas de infraestructura como el transporte, agua y energía, así como 
el aumento de las habilidades de trabajadores y una mayor participación femenina en la fuerza 
laboral". 
 
Tras reunión con empresarios, Gobierno de México anuncia inversiones por 20 mmdd 

(2024-10-16, Edith Romero, UnomásUno, . 13)  

Ante empresarios de Estados Unidos y México, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo destacó 
la importancia de establecer mesas de trabajo permanentes a través de la Secretaría de 
Economía, en las que también participarán la Secretaría de Energía y otras dependencias. (...) 
Indicó, también, que se presentó la estrategia de inversión pública de su administración, que 
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incluye proyectos de infraestructura en vivienda, trenes, carreteras y puertos, cuya presentación 
oficial se realizará en las próximas semanas. 

ADR Networks (Sitio) , El Economista,  
 
El reto del millón de viviendas 

(2024-10-16, Lisandro Morales Silva, El Universal (sitio), )  

La presidenta Claudia Sheinbaum anunció que durante su sexenio, en coordinación con los 
gobernadores, se construirán un millón de viviendas y se ampliarán y mejorarán otras 450,000, 
también se regularizará otro millón de propiedades. Esto ha generado diversas reacciones, sin 
embargo, más allá del entusiasmo o escepticismo inmediato, vale la pena analizar el plan desde 
un contexto más amplio y cómo se han implementado estas políticas en otros gobiernos y otros 
países. 
 
Reconocen a Cemex como la mejor empleadora del sector de la construcción en México 

(2024-10-15, Redacción, Milenio (sitio), )  

Cemex es la mejor empresa empleadora en México del sector materiales para la construcción y 
la segunda mejor compañía empleadora del país, según el ranking World's Best Employers 2024, 
publicado por la revista Forbes y la encuestadora Statista. La compañía se ubicó en el lugar 411, 
como la mejor empresa de México en la categoría de industria de la construcción, químicos y 
materias primas, dentro de la lista de las mejores empresas empleadoras a nivel mundial. 

La Crónica de Hoy (sitio), Urbeconomica (Sitio), La Crónica de Hidalgo HGO (sitio), Reportacero (Sitio),  
 
Infonavit Destinará 288 Mil Millones de Pesos para Construcción de Viviendas de Interés 
Social 
(2024-10-15, Redacción, Pilotzi Noticias (Sitio), )  

El Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) ha anunciado que 
destinará 288 mil millones de pesos (equivalentes a 15 mil millones de dólares) para la 
construcción de 500 mil viviendas de interés social durante el sexenio de la presidenta Claudia 
Sheinbaum. Este plan forma parte del compromiso gubernamental de abordar la falta de 
viviendas accesibles para ciertos grupos de la población en México. 
 
¿Quién puede conseguir una vivienda nueva de 700 mil pesos sin crédito del Infonavit? 

(2024-10-15, Redacción, News Beezer (Sitio) , )  

El 14 de octubre la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo anunció la construcción de un millón 
alojamiento nuevo durante su administración, que permitirá a los beneficiarios adquirir una casa 
propia con un costo de entre 700 mil pesos y hasta un millón 200 mil pesos. Durante la 
conferencia de la mañana, Sheinbaum Pardo Indicó que a pesar de no tener claramente definida 
la forma en que operará la empresa encargada de construir las viviendas, se pretende que sea 
ella la que se encargue de la construcción de las viviendas o que se beneficie de la reducción de 
costos de adquisición. 
 
Cemex suministra concreto para una de las centrales eléctricas más grandes de Dubai 
(2024-10-15, Redacción, Reportacero (Sitio), )  

Cemex suministró 100,000 metros cúbicos de concreto para la construcción de la central eléctrica 
Hassyan, una de las más grandes del Consejo de Cooperación del Golfo, situada en Dubai (EAU). 
Cemex es un socio de construcción sustentable para arquitectos, diseñadores y constructores de 
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renombre mundial. Busca ser su principal aliado en la industria de la construcción y garantizar un 
apoyo continuo. 
 
Se plantan en Casa Guerrero comisarios y líderes de la Montaña; piden ver a Evelyn 

(2024-10-16, Redacción, El Sur GRO (sitio), )  

Unos 50 comisarios municipales, dirigentes e integrantes del Frente Popular de la Montaña (FPM) 
instalaron ayer un plantón en el acceso dos de Casa Guerrero, para demandar audiencia con la 
gobernadora Evelyn Salgado Pineda, a quien quieren entregarle una lista de comunidades 
damnificadas por las lluvias del huracán John que requieren ayuda. Los integrantes de la 
Comisión Política del FPM, Pablo Abad Díaz y Telésforo Aguilar Villanueva, informaron que 
vinieron 35 comisarios municipales de comunidades de varios municipios de esa región que 
siguen incomunicadas por derrumbes en sus carreteras, otras que carecen de luz eléctrica, 
algunas donde los campesinos perdieron totalmente sus sembradíos y la mayoría carecen de 
víveres. 
 
La Presidenta Claudia Sheinbaum se reunió con empresarios en Palacio Nacional, 
mientras afuera se manifestaban trabajadores del Poder Judicial. 
(2024-10-15, Carlos Loret de Mola, Latinus_us Youtube, )  

El encuentro con los directores generales de las principales empresas de México y Estados 
Unidos en el CEO Dialogue, comenzó a ser planeado semanas antes de que Claudia Sheinbaum 
asumiera como presidenta de México. Desde el inicio fue concebido con el objetivo de calmar las 
inquietudes que generó la reforma judicial promovida por su antecesor, Andrés Manuel López 
Obrador. 

Canal 4 Foro TV,  
 
En entrevista, Edna Elena Vega Rangel, Secretaria de Desarrollo Agrario, Territorial y 
Urbano, detalla plan de construcción de viviendas del gobierno. 
(2024-10-15, Sergio Sarmiento, Guadalupe Juárez, 98.5 El Heraldo Radio, )  

En entrevista, Edna Elena Vega Rangel, Secretaria de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano del 
Gobierno de la República, explicó que el gobierno tiene como meta construir un millón de 
viviendas en seis años, con una inversión de $600,000 millones. De este total, 500,000 viviendas 
serán construidas a través de Infonavit y 500,000 por la Comisión Nacional de Vivienda. La 
constructora del gobierno se encargará de ubicar las viviendas cerca de las ciudades y con 
servicios adecuados, para evitar que las personas tengan que desplazarse largas distancias. 
Vega Rangel destacó que, aunque se implementará esta constructora pública, la inversión 
privada seguirá siendo esencial en el sector vivienda. 

90.5 Imagen,  
 
Habitantes de Acapulco piden retirar escombros tras deslaves. 
(2024-10-15, Sarahí Uribe, Canal 40 Adn, )  

En Acapulco, Guerrero, los residentes de Puerto Marqués, especialmente la familia Romero 
Bautista, expresan su temor ante la inminente caída de piedras y escombros que podrían afectar 
sus viviendas. La situación se agravó tras los deslaves provocados por las lluvias del huracán 
Jon, con antecedentes en el huracán Otis, que dañó la infraestructura de la zona. 
 
La Presidenta Claudia Sheinbaum anunció la construcción de un millón de viviendas en 
su administración. 

https://www.efinf.com/clipviewer/204cc346c8a83a52eda650342403da58?file
https://www.efinf.com/clipviewer/4acf9c84e351e6e3faff7ec9c83d5c29?file
https://www.efinf.com/clipviewer/4acf9c84e351e6e3faff7ec9c83d5c29?file
https://www.efinf.com/clipviewer/60a85e4751b821bbc05a13c2164a488a?file
https://www.efinf.com/clipviewer/5447788282921a973dcd131f06f3c7fb?file
https://www.efinf.com/clipviewer/5447788282921a973dcd131f06f3c7fb?file
https://www.efinf.com/clipviewer/7c352d71250f0d8c8b95cb3b0a6e082c?file
https://www.efinf.com/clipviewer/538d04fc08d89df089f9c21313f54820?file
https://www.efinf.com/clipviewer/589ef53540e6346001b232c3091d84cc?file
https://www.efinf.com/clipviewer/589ef53540e6346001b232c3091d84cc?file


 

 

(2024-10-15, Juan Pablo Pérez-Díaz, Canal 121 Telefórmula, )  

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo ha anunciado su compromiso de construir un millón de 
viviendas durante su mandato, enfocándose en beneficiar a mujeres jefas de familia, población 
indígena, personas adultas mayores y jóvenes. Esta iniciativa, con una inversión aproximada de 
600,000 millones de pesos, será impulsada por el Instituto del Fondo Nacional de Vivienda para 
los Trabajadores (Infonavit) y la Comisión Nacional de Vivienda (Conavi), con el apoyo de la 
Financiera para el Bienestar. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 
Adentro: promesas y afuera: protestas 

(2024-10-16, Claudia Guerrero, Rolando Herrera, Abel Barajas, Reforma, . 1,3)  

Con la clase empresarial de México y de Estados Unidos, Claudia Sheinbaum ofreció garantías 
y negó que la reforma judicial ponga en riesgo las inversiones. La Presidenta obtuvo el 
compromiso de que el próximo año se invertirán poco más de 20 mil millones de dólares en 
distintos proyectos en varios estados del País. "Fue una muy buena reunión. Y, además, se 
anunciaron al menos cuatro inversiones importantes de alrededor de 20 mil millones de dólares 
en el País para 2025", celebró. 
 
No controlaré a jueces, dice Sheinbaum a empresarios 

(2024-10-16, Eduardo Dina, Pedro Villa, Salvador Corona, El Universal, . 1, 4)  

La presidenta Claudia Sheinbaum garantizó a empresarios de México y de Estados Unidos que 
las inversiones nacionales y extranjeras están seguras y que se abrirán mesas de trabajo por si 
hay incertidumbre respecto a la reforma judicial. Al participar en el evento CEO Dialogue, con 
240 empresarios de ambas naciones, aseguró: "La Presidenta no quiere tener el control del Poder 
Judicial. Ese no es el objetivo. Si ese hubiera sido, habríamos hecho otra reforma". 
 
Detonarán inversiones por más de 20 mil mdd 

(2024-10-16, Lindsay H. Esquivel, Excélsior, . 1,2,3)  

Tras una reunión entre más de 240 empresarios de México y Estados Unidos, la presidenta 
Claudia Sheinbaum anunció cuatro grandes proyectos de desarrollo en los sectores energético, 
turístico y tecnológico. Las inversiones para 2025 rebasarán los 20 mil millones de dólares, 
anunciaron empresarios de México y Estados Unidos en una reunión con la presidenta Claudia 
Sheinbaum. 
 
Claudia "libera dudas" e IP de México y EU ofrece 20 mil mdd 

(2024-10-16, G. Vela, G. Soriano, Milenio Diario, . 1,22,23)  

La presidenta Claudia Sheinbaum dialogó con 240 directores generales de México y Estados 
Unidos para aclarar su dudas sobre la reciente reforma al Poder Judicial, así como de otros 
cambios legales en el país que estaban generando incertidumbre entre los inversionistas de la 
región. Tras esta reunión, llamada USMexico CEO Dialogue, la mandataria anunció que llegarán 
al país el próximo año 20 mil millones de dólares con posibilidad de subir a 30 mil millones. 
 
Anuncia Sheinbaum inversión de EU por 20 mil mdd para 2025 

(2024-10-16, Alonso Urrutia, Alejandro Alegría, La Jornada, . 1,2,3)  

La presidenta Claudia Sheinbaum informó que durante el encuentro con empresarios de Estados 
Unidos y México se confirmaron inversiones estadunidenses en nuestro país por 20 mil millones 
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de dólares durante 2025. Aunque se les explicó el alcance de las reformas en curso, para disipar 
dudas entre los inversionistas y consolidar su confianza en México se integraron mesas de trabajo 
con la Secretaría de Economía (SE) para dialogar especialmente sobre la judicial la energética. 
 
Dice Sheinbaum no tener interés en controlar Poder Judicial. 
(2024-10-16, Leticia Hernández Morón, El Financiero, . 1, 5)  

Claudia Sheinbaum aseguró a inversionistas que "la presidenta no quiere tener el control del 
Poder Judicial", por lo que ofreció a los representantes del sector privado de México y Estados 
Unidos mesas de diálogo para resolver dudas en torno a las reformas judicial y energética, así 
como una ventanilla única para realizar trámites. 
 
US-México - CEO Dialogue: "el principio de la defensa y promoción del T-MEC" 

(2024-10-16, Roberto Morales, El Economista, . 1,4,5)  

La presidenta Claudia Sheinbaum destacó que con el U.S.-Mexico CEO Dialogue 2024, 
celebrado este martes en la Ciudad de México, comenzó la defensa del Tratado entre México, 
Estados Unidos y Canadá (T-MEC). "Nosotros tenemos la idea de mantener el tratado con pocas 
modificaciones", dijo Sheinbaum en una conferencia de prensa, tras una reunión con altos 
funcionarios de Estados Unidos y con unos 240 directores generales de empresas (CEOs) de los 
dos países, en una cumbre que se realizó en el Palacio Nacional. 
 
Prometen empresarios inversiones por 20 mil mdd 

(2024-10-16, Luis Romero, El Sol de México, . 1, 12)  

Empresarios de Estados Unidos y México invertirán más de 20 mil millones de dólares en los 
próximos dos años, anunció la presidenta Claudia Sheinbaum tras reunirse con 240 directivos, a 
quienes planteó mesas de trabajo con la Secretaría de Economía para despejar dudas sobre las 
reformas al Poder Judicial y al sector eléctrico. El secretario de Economía, Marcelo Ebrard, dijo 
que la reunión marca el inicio de la defensa y revisión del Tratado entre México, Estados Unidos 
y Canadá (T-MEC). 
 
Para 2025, inversiones por 20 mil MDD 

(2024-10-16, Verónica Reynold, El Heraldo de México, . 16, 1, 16 17)  

Empresarios de Estados Unidos y Canadá confirmaron inversiones por más de 20 mil millones 
de dólares, aunque esta cifra podría rebasar los 30 mil millones de dólares para 2025, destacó 
Marcelo Ebrard Casaubon, titular de la Secretaría de Economía. Este anuncio se hizo durante la 
Cumbre de Alto Nivel entre líderes y empresarios de México y Estados Unidos, encabezada por 
la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, en el marco de la 14a Edición del US-Mexico CEO 
Dialogue. 
 
Jueces se amparan contra tortura 

(2024-10-16, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1, 3)  

Trabajadores del Poder Judicial promovieron un juicio de amparo para evitar el envío del Ejército, 
Marina y Guardia Nacional a los juzgados y tribunales para detenerlos o impedirles ingresar, así 
como para evitar ser víctimas de tortura o desaparición forzada. Una jueza federal en Zapopan 
les concedió la suspensión provisional y colocó a las Fuerzas Armadas como autoridades 
responsables para responder sobre los posibles agravios. La contestación de las instancias de 
seguridad es que no hay materia para cumplir con lo ordenado en la suspensión. 
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Siguiendo la ruta 

(2024-10-16, Ruben Zermeño, Reporte Índigo, . 1, 12 13)  

Los primeros días de gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum han sido de mucho trabajo, 
de conciliar y de buscar acercamiento con todos los sectores de la sociedad. Ayer fue su primer 
gran encuentro con empresarios de México y de Estados Unidos, con la finalidad de darle certeza 
a las inversiones extranjeras y también para definir la ruta de su sexenio con la iniciativa privada. 
El objetivo de Sheinbaum Pardo es claro: sumar esfuerzos, trabajar coordinadamente y fortalecer 
la relación bilateral para el beneficio del país. 
 
La prueba de confianza 

(2024-10-16, Luis Herrera, Reporte Índigo, . 16 17)  

La Agencia Nacional de Aduanas de México aplica exámenes de control de confianza para 
evaluar la probidad del personal que labora en la institución, como un mecanismo para combatir 
la corrupción que puede anidarse en sus distintas áreas, dadas las enormes cantidades de 
mercancías que transitan por ellas todos los días. Los registros que proporciona dicha Agencia 
Nacional vía transparencia indican que, hasta ahora, una décima parte del personal evaluado ha 
obtenido resultados negativos, mientras que el resto ha sido considerado apto para continuar las 
labores de la institución. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
Ofrecieron respetar la ley, dice Claudio X 

(2024-10-16, Claudia Guerrero, Reforma, . 3)  

Claudio X González Laporte, presidente del Consejo de Administración de Kimberly-Clark, 
aseguró ayer que el mensaje de la Presidenta Claudia Sheinbaum, durante la reunión con 
empresarios de México y Estados Unidos, fue de certeza para la inversión. José Medina Mora, 
presidente de Coparmex, destacó que lo que manifestaron las empresas estadounidenses es 
que necesitan reglas claras, certidumbre jurídica y respeto al Estado de derecho. "Hubo 
compromiso de la Presidenta de que se va a respetar la ley, que va a haber Estado de derecho 
y que sus inversiones estarán seguras en México", dijo. 
 
Detonarán inversiones por más de 20 mil mdd 

(2024-10-16, Lindsay H. Esquivel, Excélsior, . 1,2,3)  

Empresarios de México y de Estados Unidos prometieron inversiones que superarán los 20 mil 
millones de dólares, tras la reunión realizada en el Palacio Nacional. En conferencia desde la 
reunión, la presidenta Claudia Sheinbaum resaltó que en el encuentro participaron más de 240 
empresarios. Además, aclararon dudas sobre proyectos importantes, a través de mesas de 
trabajo con la Secretaría de Economía, reafirmando la certidumbre en las inversiones. Las 
cámaras empresariales aplaudieron la reunión entre empresarios de México y Estados Unidos. 
Desde la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, se destacaron y reconocieron las 
iniciativas de la Dra. Claudia Sheinbaum Pardo que impulsan el desarrollo y bienestar de nuestro 
país. 
 
"La apuesta es más confianza e inversión"  
(2024-10-16, Lindsay H. Esquivel, Excélsior, . 1 2)  

La reunión de alto nivel entre empresarios mexicanos y estadunidenses es una muestra de la 
confianza de los inversionistas extranjeros por México, le apuestan a la confianza y al gobierno 
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federal, aseguró el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes. 
Previo a la reunión del CEO Dialogue, el empresario dijo que el sector privado le apuesta al 
tamaño de las inversiones, pues de ese tamaño es el crecimiento económico y la generación de 
empleos. "Del tamaño que llega la inversión de ese tamaño es el crecimiento, la generación de 
empleo, pues todo se multiplica. Además, prevemos que esto fortalezca el peso, por supuesto, 
lo estabiliza", dijo. 
 
#OpiniónCoparmex // Democracia en riesgo: la sobrerrepresentación y su impacto 
económico  

(2024-10-16, Redacción, Excélsior, . 13)  

México atraviesa un momento clave para su democracia, con implicaciones profundas tanto en 
el ámbito político como económico. La reciente consolidación de Morena en el Congreso, bajo la 
dirigencia de Claudia Sheinbaum, ha reforzado una tendencia preocupantes la 
sobrerrepresentación legislativa. Este mecanismo ignora el principio de representación 
proporcional establecido en el artículo 54 de la Constitución y erosiona los contrapesos 
necesarios para un equilibrio democrático saludable. 
 
Ruiz-Healy Times // El Diálogo CEO EU-México: ¿más palabras que acción? 

(2024-10-16, Eduardo Ruiz-Healy, El Economista, . 39)  

Se llevó a cabo ayer el Diálogo de CEOs EU-México, un evento que refuerza la colaboración 
entre los sectores públicos y privados de ambos países. El Diálogo de CEOs, liderado por el 
Consejo Coordinador Empresarial (CCE) y la US Chamber of Commerce, tiene como objetivo 
coordinar esfuerzos para el desarrollo económico de la región. Empresas de sectores como 
finanzas, salud, energía, tecnología e infraestructura estuvieron presentes, buscando expandir 
sus negocios. Pero la pregunta sigue siendo: ¿estos esfuerzos se traducirán en beneficios reales 
para la economía mexicana, o solo beneficiarán a las grandes corporaciones? 

 
Avala US Chamber of Commerce promesa de Sheinbaum 

(2024-10-16, Octavio Amador, El Economista, . 1, 5)  

Ante el nerviosismo de inversionistas debido a las recientes reformas constitucionales en México, 
la U.S. Chamber of Commerce aplaudió el compromiso que este martes hizo la presidenta 
Claudia Sheinbaum para la protección de las inversiones, en el marco de la décimo cuarta edición 
del U.S.-Mexico CEO Dialogue, en la ciudad de México. Francisco Cervantes, presidente del 
Consejo Coordinador Empresarial (CCE), afirmó que "hoy enfrentamos desafíos globales que 
nos obligan a actuar con rapidez, eficacia y coordinación. La reubicación de las cadenas de 
suministro, la competencia comercial con otras regiones y los conflictos geopolíticos nos han 
llevado a una nueva etapa de transformación industrial". 
 
Nombres, Nombres Y... Nombres // Inicia elección en AMESP, Dena más que listo, 
seguridad duro reto de Sheinbaum y cibercrimen al alza 

(2024-10-16, Alberto Aguilar, El Sol de México, . 13)  

No es un secreto el deterioro que tuvo la seguridad con Andrés Manuel López Obrador. Es 
palpable, fruto del repliegue del Estado y la desconexión de los sistemas de inteligencia. Para 
Claudia Sheinbaum y su equipo, encabezado por Omar García Harfuch, no será fácil una mejora. 
Habría alguna oportunidad de concretar el Sistema Único de Inteligencia para desarticular los 
grupos delictivos. 
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La Prensa, El Sol de Cuernavaca (sitio), El Sol de Acapulco (sitio), El Sol de Puebla (sitio), El Sol de Tijuana (sitio), La Prensa 
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Hidalgo (sitio), El sudcaliforniano BCS (sitio), El Sol de Tlaxcala (sitio),  
 
Sheinbaum ofrece certidumbre a CEOs; anuncian inversión por más de 20 mmdd 

(2024-10-16, Berenice Luna, Yulia Bonilla, La Razón de México, . 1, 3)  

En un mensaje de tranquilidad a la comunidad empresarial tanto de México como de Estados 
Unidos, ante las reformas que se hicieron al Poder Judicial de la Federación y al sector 
energético, la Presidenta Claudia Sheinbaum aseguró que no hay nada que temer. Palacio 
Nacional fue la sede de la décimocuarta edición de la US-Mexico CEO Dialogue, en donde la 
iniciativa privada de Estados Unidos anunció una inversión "conservadora" de más de 20 mil 
millones de dólares para el próximo año en nuestro país. Francisco Cervantes, presidente del 
Consejo Coordinador Empresarial, el canciller Marcelo Ebrard, flanquean a la Presidenta Claudia 
Sheinbaum, al terminar la reunión, ayer. 
 
Recibe IP con positividad mensaje de confianza del nuevo Gobierno 

(2024-10-16, Berenice Luna, La Razón de México, . 4)  

El sector empresarial de México y Estados Unidos recibieron positivamente los mensajes que la 
Presidenta Claudia Sheinbaum hizo en el marco del US-Mexico CEO Dialogue, por lo cual 
planean ampliar hacia adelante las inversiones en el país. Durante la conferencia de resultados 
de este encuentro, Francisco Cervantes Díaz, presidente del Consejo Coordinador Empresarial 
(CCE) aseguró que los más de 20 mil millones de dólares que fueron anunciados este martes en 
Palacio Nacional, serán el comienzo de una de las "muchas inversiones que van a llegar" al país. 
 
Empresarios de EU invertirán 20 mil mdd en México en 2025 

(2024-10-16, Armando Yeferson, Emanuel Mendoza, 24 Horas, . 1, 15)  

El sector privado estadounidense invertirá 20 mil millones de dólares en 2025, en nuestro país, 
confirmó la presidenta Claudia Sheinbaum al ofrecer seguridad para las inversiones a los 
norteamericanos. Octavio de la Torre, presidente de Concanaco Servitur, subrayó la necesidad 
de una alianza robusta entre el gobierno y las empresas nacionales e internacionales para 
capitalizar las oportunidades como el nearshoring y la digitalización de las pequeñas y medianas 
empresas (pymes). 

CMX Noticias (sitio), Publimetro, La Razón On line (Sitio), Radio Turquesa Noticias QROO (sitio), Perspectivas CDMX 
(sitio), Reporte Índigo, 24-Horas.mx (Sitio),  
 
CCE ve confianza para empresarios 

(2024-10-16, EFE, Diario de México, . 3)  

Francisco Cervantes Díaz, líder del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), auguró que habrá 
"confianza" de los inversionistas de Estados Unidos para los próximos años. Cuestionado por la 
prensa ayer antes de ingresar al "US-Mexico CEO Dialogue", el representante de la cúpula 
empresarial de nuestro país consideró que los "gringos" estarán más tranquilos tras aprobarse 
esta semana en el Congreso las reglas para la primera elección popular del Poder Judicial. 
 
"Sheinbaum, capitana del barco 12 más grande del mundo". CCE  
(2024-10-16, Elia Cruz Calleja, ContraRéplica, . 1, 5)  
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Luego de afirmar que la apuesta del actual gobierno es muy grande por la inversión, el presidente 
del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes Díaz, hizo una analogía donde 
aseguró que, si las economías del mundo fueran barcos, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo 
sería la "capitana" del doceavo. "Lo único que les puedo decir es que nuestra presidenta, si los 
países fueran un barco, sería la capitana del doceavo barco más grande del mundo, en sentido 
figurado, ¿no? De ese tamaño es nuestra economía. El doceavo barco más grande del mundo, 
económicamente, entonces, la expectativa es grande", sostuvo el líder empresarial previo a 
ingresar al CEO Dialogue que el gobierno de México celebra en Palacio Nacional con 
empresarios nacionales y de Estados Unidos. 
 
IP ve señales de confianza para la inversión tras CEO Dialogue 

(2024-10-15, Cuahutli R. Badillo, La Razón On line (Sitio), )  

La iniciativa privada confió que el mensaje que dio la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo en el 
CEO Dialogue fue positivo, generó confianza y abrirá la puerta a inversiones y se generarán 
empleos. Alejandro Malagón, presidente de la Confederación de Cámaras Industriales 
(Concamin), aseguró que tras el CEO Dialogue se encuentran entusiasmados por el mensaje 
que dio la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo ante más de 200 empresarios de México y 
Estados Unidos, y que las inversiones llegarán pues hay señales de confianza en el país. 
 
Sheinbaum garantizó democracia y seguridad de inversiones: Coparmex 

(2024-10-16, Miguel Ramírez, Dinero, Negocios y Finanzas (Sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) celebra el ánimo del gobierno 
federal para dialogar sobre las preocupaciones que generan las reformas constitucionales en el 
sector privado nacional y extranjero al afirmar que esta administración es democrática y no la 
destruirá. El presidente de la Coparmex, José Medina Mora Icaza, entrevistado en el marco del 
Foro de Sustentabilidad, destacó que la primera presidenta de la República Mexicana enfatizó 
ante los empresarios nacionales y extranjeros que sus inversiones están seguras. 
 
Concanaco Servytur: Liderazgo y Colaboración en el México Contemporáneo 

(2024-10-15, Redacción, NewsWeek México (Sitio), )  

En un México que avanza en medio de retos globales y locales, la Confederación de Cámaras 
Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur) emerge como un actor clave 
en la articulación de esfuerzos entre los sectores público y privado. Se ha consolidado como un 
puente fundamental para atraer inversiones, generar crecimiento económico y posicionar al país 
como un referente en comercio, servicios y turismo. 
 
En entrevista, Francisco Cervantes, Presidente del Consejo Coordinador Empresarial, 
destaca satisfacción empresarial tras encuentro con la Presidenta. 
(2024-10-16, Leonardo Curzio, Canal 40 Adn, )  

En entrevista, Francisco Cervantes, el Presidente del Consejo Coordinador Empresarial expresó 
su satisfacción tras un encuentro con la Presidenta de México. Destacó que Claudio X. González, 
padre, también se mostró complacido con el mensaje equilibrado que se transmitió. El evento, 
que incluyó una cena de bienvenida en el Museo Soumaya y reuniones en Palacio Nacional, 
reunió a importantes empresarios e inversionistas. La Presidenta escuchó atentamente a los 
grupos de trabajo de ambos países, lo que generó un ambiente de certeza y satisfacción entre 
los participantes. 
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Se confirmaron $20,000 millones de dólares en inversiones, aunque la suma total supera 
los $30,000 millones. 
(2024-10-16, Mario Maldonado, 98.5 El Heraldo Radio, )  

A mí me pareció que esta dupla impensable, inesperada de Claudia Sheinbaum, un comercial 
liberal que fue el encargado básicamente de organizar todo, si estuvieron ahí otros secretarios y 
estuvo Altagracia Gómez, la coordinadora de este consejo asesor empresarial y también le ayuda 
a coordinar el tema de los polos de desarrollo y el Desarrollo Regional a Claude Seymour, estuvo 
Paco Cervantes del Consejo Coordinador Empresarial. 
 
Tensión en Palacio Nacional por protesta del PJF previo a reunión con empresarios de 
EUA 

(2024-10-16, Redacción, En Directo (Sitio), )  

Un grupo de manifestantes del Poder Judicial de la Federación (PJF) se reunió en las 
inmediaciones del Palacio Nacional para expresar su oposición a la reforma judicial, previo a la 
reunión entre la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, y un grupo de empresarios mexicanos 
y estadounidenses en el contexto del 'US-Mexico CEO Dialogue'. Debido a la presencia de los 
manifestantes, varios empresarios, incluidos los del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), se 
vieron obligados a esperar en la calle Moneda, a la espera de que se permitiera su acceso a la 
reunión. Francisco Cervantes, presidente del CCE, tuvo que recibir a los empresarios en el 
exterior, dado que las puertas del Palacio estaban cerradas por razones de seguridad. 
 
En entrevista, José Medina Mora, presidente nacional de la Coparmex, destaca el diálogo 
empresarial en el CEO Dialogue. 
(2024-10-16, Mario Maldonado, 98.5 El Heraldo Radio, )  

En entrevista, José Medina Mora, presidente nacional de la Coparmex, compartió sus 
impresiones sobre el reciente CEO Dialogue realizado en Palacio Nacional con la presidenta 
Claudia Sheinbaum y otros altos funcionarios. Medina Mora destacó la importancia de este 
diálogo inicial, que reunió a alrededor de 60 CEOs de empresas internacionales y mexicanas. 
Subrayó que los empresarios expresaron la necesidad de reglas claras, certidumbre jurídica, 
seguridad y energía limpia para fomentar la inversión. La presidenta Sheinbaum respondió 
asegurando la seguridad de las inversiones y la existencia de mesas de diálogo para abordar 
inquietudes sobre reformas constitucionales, como las del Poder Judicial y la reforma energética. 

 
COLUMNAS Y ARTÍCULOS 

 
Jaque Mate // Infonavit constructor 

(2024-10-16, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)  

México enfrenta un grave problema de vivienda, con un "rezago habitacional" de 8.9 millones de 
unidades, según Edna Elena Vega Rangel, titular de Sedatu. El Programa de Vivienda que 
presentó el 14 de octubre la presidenta Sheinbaum promete la construcción de un millón de 
unidades en el sexenio: 500 mil por el Infonavit y 500 mil por la Comisión Nacional de Vivienda 
(Conavi), con una inversión de 600 mil millones de pesos. 
 
Historias de NegoCEOs // Sheinbaum-Ebrard, la dupla inesperada 

(2024-10-16, Mario Maldonado, El Universal, . 10)  
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El primer encuentro de alto nivel de la presidenta Claudia Sheinbaum con empresarios de México 
y Estados Unidos fue un buen ejercicio, aunque no disipa por completo la incertidumbre de la 
Reforma Judicial, los deseos reformadores de los legisladores del oficialismo ni tampoco 
desactiva futuras amenazas, como la que ya lanzó el coordinador de Morena en el Senado, 
Ricardo Monreal, sobre la desaparición de los organismos autónomos este mismo año. Buena 
parte del evento fue coordinado por el secretario de Economía, Marcelo Ebrard, a quien 
Sheinbaum agradeció, de la mano también del Consejo Coordinador Empresarial, que encabeza 
Francisco Cervantes. 
 
Veranda // Los funcionarios de la Sectur limpian playas 

(2024-10-16, Carlos Velázquez, Excélsior, . 5)  

Directores de unidad, directores generales y de allí para abajo se pasaron limpiando las playas. 
Muy bien que la secretaria Rodríguez haya ido a Acapulco para negociar las bombas de agua 
necesarias para desazolvar ciertas colonias. 
 
El diálogo que nadie quiere  
(2024-10-16, Martín Espinosa, Excélsior, . 10)  

El diputado federal Manuel Espino sugirió abrir un diálogo con los criminales como parte de su 
propuesta para pacificar a México. Sin embargo, lo insólito ocurrió hace apenas unos días, 
cuando el diputado federal ex yunquista y ahora parte del oficialismo, Manuel Espino, sugirió abrir 
un diálogo con los criminales, como parte de su propuesta para pacificar a México. 
 
Activo Empresarial // Crónica de un buen día entre Sheinbaum y el empresariado 

(2024-10-16, José Yuste, Excélsior, . 1 2)  

El Salón Tesorería de Palacio Nacional fue el escenario de un buen día entre la Presidenta y el 
empresariado binacional. Claudia Sheinbaum no defraudó al respetable. Envió la señal fuerte: 
habrá certidumbre jurídica y energética. El momento fue clave; a tan solo 15 días de tomar 
posesión, Claudia Sheinbaum se reúne con los empresarios y les garantiza seguridad jurídica y 
apertura en sectores como energía e infraestructura, con nuevas reglas que prometen ser claras. 
 
Juegos De Poder // Gobierno con los empresarios: no se puede tener el pastel y 
comérselo  
(2024-10-16, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9)  

La Cuarta Transformación es, en esencia, estatista. Están convencidos que el Estado debe hacer 
muchas cosas más allá de la seguridad, educación y salud. Se vale. El problema es que no tienen 
el capital para llevar a cabo tan ambicioso programa de gobierno. 
 
Bitácora Del Director // No normalicemos 

(2024-10-16, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

Que aparezca quemado un vehículo, con tres cadáveres en el asiento posterior en la autopista 
México-Puebla, una de las más transitadas del país, muy cerca del arco de seguridad de 
Huejotzingo, filtro de revisión del tránsito en su ingreso a ese estado. Que abandonen cinco 
cuerpos desmembrados -las cabezas por un lado y los torsos por otro- sobre la autopista San 
Luis Potosí-San Juan de los Lagos, a la altura del municipio de Ojuelos, zona considerada por 
las autoridades como "tierra de nadie". 
 
Cuenta corriente // CEO Dialogue: el elefante en el clóset 
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(2024-10-16, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  

Un documento que entregó la Secretaría de Economía a los empresarios participantes en el CEO 
Diálogo ayer fue una nota de tres páginas denominada Briefing Note, Reform of The Federal 
Judiciary in Mexico, que expone no solo la justificación para la reforma, sino la visión de la 
administración de Sheinbaum sobre el futuro del Poder Judicial. 
 
Suma De Negocios // Clima de negocios: de 10 a 13 °C 

(2024-10-16, Rodrigo Pacheco, Excélsior, . 4)  

Las protestas de los trabajadores del Poder Judicial afectaron la logística del esperado CEO 
Dialogue, por lo que el evento se trasladó del Club de Banqueros a Palacio Nacional, donde los 
invitados tuvieron que recorrer un laberinto porque se cerraron las puertas del recinto ante el 
arribo de las protestas. ¿Cómo evaluar el evento? La respuesta es complicada y depende del 
marco de referencia. 
 
Análisis Superior // Programa de vivienda 

(2024-10-16, David Páramo, Excélsior, . 3)  

Diversos líderes de la CTM, encabezados por Carlos Aceves del Olmo, enviaron mensajes al 
Padre Análisis Superior para decirle que ellos no están callando como momias ni de ninguna otra 
manera en torno a la idea del director del Infonavit de crear una empresa que construya viviendas 
directamente como parte del programa de vivienda de la presidenta Claudia Sheinbaum. Dicen 
que han dejado claras sus objeciones, como lo hicieron el fin de semana, cuando Octavio Romero 
estuvo con ellos para presentarles el plan de vivienda. Poco más o menos recordaron que el 
Infonavit es un organismo tripartito, es decir, que las decisiones deben ser tomadas de común 
acuerdo entre trabajadores, patrones y el gobierno. 
 
Día con Día // Destruirse por transformarse 

(2024-10-16, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 1, 3)  

Destruirse por transformarse a la lógica del cambio a machetazos que está debajo de la reforma 
judicial nos ha mostrado ya sus resultados catastróficos en otros campos de la vida nacional. El 
argumento político central de esa lógica es la corrupción. El Poder Judicial es tan corrupto, dice 
el argumento, que no hay cómo limpiarlo; hay que destruirlo todo y construir otra cosa. 
 
Duda Razonable // El proyecto Saguaro el gobierno "ecologista" 

(2024-10-16, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  

Ayer, después de la reunión de la Presidenta con empresarios de México y Estados Unidos, la 
empresaria que primero tomó la palabra fue la CEO de Mexico-Pacif, para anunciar la inversión 
de 15 mil millones de dólares; 15 mil de los 20 mil anunciados ayer. Es decir, casi que fue su 
anuncio. 
 
En Privado // Ken Salazar, la ruta Sheinbaum 

(2024-10-16, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)  

En afán de centrar todo, Andrés Manuel López Obrador cometió uno de sus muchos errores 
cuando decidió que la relación con el embajador de Estados Unidos, Ken Salazar, fuera directa 
con él, como dicen los cánones, a través de su conducto natural, que era la Secretaría de 
Relaciones Exteriores (SRE). Pero como él tenía que ser siempre el eje rector de todo, estableció 
el trato directo con Ken Salazar, un político que se estrenaba como embajador, no como 
diplomático, cuando aquel le abrió la puerta de su palacio presidencial, la usó. 
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Coordenadas // No nos hagamos ilusiones con la inversión 

(2024-10-16, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

El trabajo realizado por este gobierno para atraer inversiones, hay que ponderarlo y reconocerlo. 
La reunión que el día de ayer tuvo efecto, en el contexto del CEO Dialogue, sin lugar a duda fue 
útil y apoyará a las empresas norteamericanas que quieren apostarle a México. En el encuentro 
CEO Dialogue en realidad la mayor parte de las inversiones anunciadas ratificaron importantes 
proyectos en curso. El mayor de ellos es el del gasoducto y la planta de licuefacción de gas que 
desarrolla la empresa Mexico Pacific, que viene desde Texas hasta Puerto Libertad en Sonora y 
que implica una inversión del orden de 15 mil millones de dólares, anunciada desde 2023. 
 
Estrictamente Personal // Jugando con fuego 

(2024-10-16, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 36)  

El diálogo que sostuvo la presidenta Claudia Sheinbaum con 240 líderes de empresas de México 
y Estados Unidos levantó altas expectativas en busca de luces que mostraran hacia dónde 
caminará en materia de inversiones privadas. Es lo mismo que trata de averiguar el gobierno de 
Joe Biden. Katherine Tai, la jefa de negociaciones comerciales de la Casa Blanca, le dijo a 
Bloomberg que la reforma judicial había generado preocupaciones por el impacto que podría 
tener en la relación con su principal socio, y necesitaban saber el alcance de la cooperación con 
la nueva lideresa mexicana. 
 
Ricos y Poderosos // Apertura a inversión privada: Claudia Sheinbaum 

(2024-10-16, Marco Antonio Mares, El Economista, . 24)  

Certeza y seguridad jurídica, apertura y nuevos esquemas de inversión ofreció la presidenta de 
México, Claudia Sheinbaum, a inversionistas de México y Estados Unidos. Aseguró que no 
cerrará las puertas a la democracia ni a las inversiones. La presidenta de México no quiere 
mantener bajo su control al Poder Judicial; lo que se busca es fortalecerlo y mantenerlo lejos de 
la corrupción. 
 
La Gran Depresión // CEO Dialouge, encuentro con Dr. Jekyll y Mr. Hyde 

(2024-10-16, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 12)  

Los inversionistas, los mercados, todos aquellos que tienen preocupación por el México de hoy, 
quieren creerle al secretario de Economía, Marcelo Ebrard, cuando enumera todas las buenas 
intenciones del gobierno federal en su relación con América del Norte. Una parte de este régimen 
se quiere mostrar como el socio comercial confiable de América del Norte; otra cara del mismo 
gobierno se deja ver intolerante con los organismos autónomos, con las instituciones 
democráticas del Estado y desafiante con los intereses de sus propios socios comerciales. 
 
Corporativo // Banorte y el Hackathon 

(2024-10-16, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 20)  

Estudiantes de universidades públicas y privadas dan continuidad al Programa Talento Joven 
Banorte, que busca ampliar la capacidad innovadora. Uno de los mayores bancos del país reitera 
su compromiso con las universidades públicas y privadas para buscar talento en temas como la 
ciencia de datos y la Inteligencia Artificial (IA). En esta edición alumnos del Tecnológico de 
Monterrey, la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), y la Universidad Nacional Autónoma 
de México (UNAM) resultaron finalistas. 
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La Quinta Transformación // La FGR adquiere reactivos de ADN  
(2024-10-16, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

La estrategia de seguridad que presentó hace unos días la Presidenta Claudia Sheinbaum, 
requiere de una inversión multimillonaria en equipo de inteligencia y seguridad. Los especialistas 
calculan que los recursos debieran ser de, por lo menos, 10 mil millones de pesos en el primer 
año, para ejercerse entre la Secretaría de Seguridad Pública y la Fiscalía General de la 
República. 
 
Andar y Ver // ViceVersa 

(2024-10-16, Jesús Silva-Herzog Márquez, Reforma, . 14)  

Viceversa, la historia de la revista contada por sus fotos es un regalo del azar. Lo cuenta 
Fernando Fernández en las primeras hojas del libro Hace unos cuantos años se encontró de 
pronto con cinco cajas negras. La pandemia había obligado mudarse los ocupantes de la vieja 
oficina de la revista y querían deshacerse de esos estorbosos baúles de cartón que contenían un 
tesoro extraordinario: el archivo fotográfico completo de la revista. 
 

TREN MAYA 
 
Sheinbaum anuncia inversión de 20 mil mdd en México tras reunión con empresarios de 
EU 

(2024-10-15, Fernando Dávila, Excélsior (Sitio), )  

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, informó tras la cumbre Diálogo CEO México-
Estados Unidos, la inversión de alrededor de 20 mil millones de dólares en México para el 2025. 
Celebró que estas inversiones se realizarán en diferentes partes del país, como es el caso de 
Quintana Roo, entidad que recibirá en su zona sur la inversión de Royal Caribbean Group en 
materia turística. El sur de Quintana Roo requiere desarrollo, es una inversión turística que va a 
estar vinculada con el Tren Maya y todo el desarrollo turístico que se está haciendo en el sureste. 

El Financiero (Sitio), El Financiero (Sitio), Milenio (sitio), La Razón On line (Sitio), La Crónica de Hoy (sitio), La Razón On line 
(Sitio),  
 
González Yáñez busca reconocer a ingenieros militares por su contribución a la 
infraestructura del país 

(2024-10-16, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), )  

El senador Alejandro González Yáñez presentó una iniciativa para inscribir en el Muro de Honor 
del Senado de la República la frase "Ingenieros Militares", como un reconocimiento por su trabajo 
en la construcción de infraestructura en favor del pueblo de México. Recordó que los ingenieros 
militares también colaboraron en la construcción de 621 kilómetros del "Tren Maya", en los tramos 
5, 6 y 7 de esa obra, en la edificación de los cuarteles de la Guardia Nacional y en las dos mil 
750 sucursales del Banco del Bienestar. 

Índice Politico (sitio),  
 
LOS POZOS DE CARLOS POZOS 

(2024-10-16, Redacción, Clase Turista (Sitio), )  

Con el expresidente Ernesto Zedillo, en 1995 se hizo una reforma con la que inició el proceso de 
privatización de trenes; esto implicó la desaparición de los trenes de pasajeros y el predominio 
de los trenes de carga, apuntó Lajous Loaeza. Pero a partir de 2018 inició la recuperación del 
servicio de pasajeros con el presidente López Obrador y tenemos, digamos, como ejemplo, los 
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servicios del Tren Maya, del tren Istmo de Tehuantepec y el tren "El Insurgente", que están 
operando. 
 
Trabajadores del INAH se pronuncian en defensa de una institución firme y 
comprometida con la sociedad 

(2024-10-15, Redacción, Mujer es Más (sitio), )  

Hoy, trabajadores del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), provenientes de 
diversas áreas y regiones del país, hicieron pública una carta titulada "El INAH a Futuro, por una 
Institución Sólida, con Trabajadores Reconocidos y un Firme Servicio a la Sociedad en Tiempos 
de Transformaciones". En el documento los trabajadores reconocen el liderazgo de Diego Prieto 
y resaltan su capacidad para guiar al INAH en medio de eventos que cimbraron al país, como el 
cambio político tras más de tres décadas de gobiernos neoliberales, los devastadores sismos de 
2017, la pandemia de COVID-19 que paralizó al mundo en 2020 y 2021, y una profunda crisis 
económica. A pesar de estas dificultades, señalan que el INAH ha logrado avanzar y consolidar 
su presencia y proyección de manera inédita. Uno de los aspectos centrales del documento es la 
defensa del trabajo realizado por el INAH en estos años, particularmente en su respuesta a los 
frentes abiertos en todo el país. Además, los proyectos estratégicos de infraestructura como el 
aeropuerto Felipe Ángeles y el Tren Maya han sido catalizadores para impulsar la investigación 
arqueológica, paleontológica y etnográfica en el país. 
 

AIFA 
 
Destruirse por transformarse 

(2024-10-16, Héctor Aguilar Camín, Milenio (sitio), )  

La lógica del cambio a machetazos que está debajo de la reforma judicial nos ha mostrado ya 
sus resultados catastróficos en otros campos de la vida nacional. La corrupción en el nuevo 
Aeropuerto Internacional de México era tanta, se nos dijo, que aunque la obra iba avanzada en 
un 30 por ciento, no había cómo limpiarla. Había que cortar de tajo y hacer otra cosa. Esa otra 
cosa fue el AIFA. 
 
"Evaluamos diseño y arquitectura del aeropuerto Felipe Ángeles, no su funcionalidad": 
Premio Versalles sobre el AIFA 

(2024-10-16, Marco Appel, Animal Político (sitio), )  

El Premio Versalles de arquitectura y diseño anunció el pasado 30 de septiembre la selección del 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) como uno de los "más bellos del mundo". De 
inmediato, el recién estrenado gobierno de Claudia Sheinbaum -y ella misma- presumió que el 
AIFA, tan cuestionado por su sobrecosto e ineficacia, había sido galardonado por ese 
"prestigioso" premio internacional. En entrevista telefónica desde su sede en la ciudad de 
Versalles (oeste de París), Jérôme Gouadain, el secretario general del Premio Versalles, explica 
que el galardón toma en cuenta la arquitectura y el diseño, y no la funcionalidad del proyecto, 
ante las críticas que desató entre la oposición al gobierno. 
 
Los nuevos trenes de pasajeros 

(2024-10-16, Patricia González Miranda, El Sol de México, . 22)  

Como parte de los compromisos que la Presidenta de la República, la doctora Claudia Sheinbaum 
Pardo adquirió durante su sexenio en la materia de transporte con el fin de impulsar ferrocarriles 
de pasajeros e incrementar la movilidad de la población en las principales ciudades, el pasado 6 
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de octubre en el estado de Hidalgo presentó el proyecto del Tren México-Pachuca que conectará 
a la capital de este estado con el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) y también con 
la Ciudad de México. 

El Sol de México (sitio),  
 
Denuncian falta de reparaciones 

(2024-10-16, Redacción, Basta, . 2)  

Las lluvias recientes y la falta de mantenimiento han deteriorado el Camino Libre a Tonanitla, 
principal acceso sin peaje al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), la cual, fue 
inaugurada en febrero por el expresidente López Obrador, sin embargo, la vialidad ya presenta 
baches, basura y coladeras abiertas en sus carriles, lo que complica el tránsito de los 
automovilistas. Además, usuarios reportaron que los problemas comenzaron en agosto con las 
lluvias, pero no han sido atendidos. Esta carretera de 14 kilómetros conecta directamente al AIFA 
desde Ecatepec, pero su deterioro ha afectado la llegada de pasajeros. 
 
En entrevista, Horacio Urbano, especialista en temas de vivienda, analiza el ambicioso 
programa de construcción de viviendas anunciado por la Presidenta Sheinbaum. 
(2024-10-15, Leo Zuckermann, Canal 4 Foro TV, )  

En entrevista, Horacio Urbano, especialista en temas de vivienda, discutió el reciente anuncio de 
la Presidenta Claudia Sheinbaum sobre un ambicioso programa para construir un millón de 
viviendas en México. Urbano destacó que, aunque la cifra es significativa, el rezago habitacional 
sigue siendo de 84 millones de viviendas, especialmente en los segmentos de menores ingresos. 
El programa contempla la construcción de 500,000 viviendas por el Infonavit para 
derechohabientes y 500,000 a través de la Comisión Nacional de Vivienda y la Financiera del 
Bienestar para quienes no están afiliados a Infonavit. Urbano considera que esto es un enfoque 
equilibrado, pero expresa dudas sobre la capacidad del estado para construir eficientemente, 
sugiriendo que se necesitarán desarrolladoras inmobiliarias y alianzas con el sector privado. 
Además, Urbano menciona la importancia de priorizar regiones con alta demanda, como el 
sureste y la zona del AIFA. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 
Refinería Dos Bocas opera al 80% en periodo de arranque 

(2024-10-15, Redacción, Oil & gas magazine (Sitio), )  

La refinería Olmeca, ubicada en el Puerto de Dos Bocas, Tabasco, está operando al 80% de su 
capacidad, confirmó Víctor Rodríguez Padilla, director general de Petróleos Mexicanos (Pemex). 
Durante la conferencia matutina, el funcionario aclaró que la refinería se encuentra en un periodo 
de arranque, por lo que las pruebas y ajustes continúan para asegurar que todas las instalaciones 
funcionen correctamente. Rodríguez Padilla enfatizó que, aunque la planta está en operación, el 
proceso de arranque aún no ha concluido, por lo que será cuestión de días para que esté 
completamente en funcionamiento. 
 

SICT 
 
Activo Empresarial // Crónica de un buen día entre Sheinbaum y el empresariado 

(2024-10-16, José Yuste, Excélsior, . 1 2)  
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El Salón Tesorería de Palacio Nacional fue el escenario de un buen día entre la Presidenta y el 
empresariado binacional. Claudia Sheinbaum no defraudó al respetable. Envió la señal fuerte: 
habrá certidumbre jurídica y energética. La reunión cambió de sede por las protestas. 
Originalmente iba a ser en el Club de Banqueros. Asistió una buena representación empresarial 
desde Carlos Slim Domit (América Móvil-Carso), Bernardo Gómez (Nmas), Carlos Hank 
(Banorte), hasta banqueros como Eduardo Osuna (BBVA), Adrián Otero (Scotia), Manuel Romo 
(Banamex, va muy avanzado en su separación contable de Citi). Y, desde luego, el CCE, 
encabezado por un feliz Francisco Cervantes. Y hubo dos asistentes interesantes: Claudio X. 
González (padre) y Ken Salazar, que, fiel a su sombrero, llegó y fue felicitado. Esta vez se mostró 
optimista por los mensajes de certeza para las inversiones. 
 
La AMAM se reunirá para diseñar la Agenda Nacional de Movilidad 2024-2030 

(2024-10-16, Redacción, Transporte GTO (Sitio), )  

La AMAM, conformada por las autoridades de movilidad de los estados y ciudades del país, hace 
patente su compromiso para trabajar de manera conjunta con el Gobierno Federal con el objetivo 
de avanzar hacia un sistema de movilidad inclusivo, seguro, sostenible y accesible para todas las 
personas. La AMAM, como foro técnico de coordinación de las autoridades estatales de movilidad 
a nivel nacional, espera establecer un diálogo constructivo con los nuevos titulares federales: 
Jesús Esteva, de la SICT; Edna González, de la SEDATU; Marcelo Ebrard, de Economía; y Alicia 
Bárcena, de la SEMARNAT, y mantener la colaboración con BANOBRAS y NAFIN. 
 
Cómo hacer política pública en aviación 

(2024-10-15, Rosario Avilés, T21 (Sitio), )  

Una política pública no es sólo un conjunto de postulados -muchos de ellos traducidos en leyes- 
que permitan llevar a cabo actividades en pos de un objetivo de desarrollo. Es decir, es eso, pero 
NO SOLO es eso. Una política pública tiene como principal ingrediente el consenso, incluir en la 
discusión, el diseño y los compromisos a todos los actores que deban estar. Otra cosa, 
indispensable, es que además de las autoridades en la materia, en este caso la Agencia Federal 
de Aviación (AFAC) y la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), 
deben estar las dependencias que tienen que ver con los temas en cuestión: Relaciones 
Exteriores, por los bilaterales; Educación, por la normatividad de formación de profesionales y los 
aportes de instituciones como el IPN y sus centros de investigación; Sedena por la vigilancia del 
Espacio Aéreo y su empresa dedicada a aeropuertos y aerolíneas; Semar por sus aeropuertos; 
Economía por lo que hace a la industria y a la derrama económica y de creación de empleo; 
Trabajo por lo que implica de normativas laborales; Ciencia y Tecnología porque esta es una 
industria de alta tecnología como casi ninguna; la UNAM, la UNAQ, la URNL, etc. y los gobiernos 
estatales y municipales donde se ubican los principales clústeres. 
 
Mexicana: Sheinbaum vende bienes para pagar a ex empleados 

(2024-10-15, Redacción, Reportur.mx (Sitio), )  

Antes de finalizar el presente año se espera concretar la segunda dispersión de recursos por un 
monto de 407 millones de pesos (21.5 millones de dólares aproximadamente) a los ex 
trabajadores de Mexicana de Aviación, proveniente de la venta de algunos bienes, de acuerdo 
con las organizaciones sindicales que representan a empleados y jubilados de la extinta empresa. 
El capitán Eduardo Barrera Flores, presidente de la delegación de Mexicana en la Asociación 
Sindical de Pilotos Aviadores (ASPA), afirmó que ya se llegó a un convenio con ellos con el visto 
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bueno de la autoridad laboral. Indicó que de acuerdo con la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes y la STPS, los 407 millones de pesos están disponibles en 
beneficio de más de 7 mil ex trabajadores. 
 
Realiza ASA el Foro de Combustibles Sostenibles de Aviación en México 

(2024-10-15, Redacción, Inversion Turistica (sitio), )  

Con acciones definidas y experiencia de casi 60 años en el sector aeronáutico nacional e 
internacional, Aeropuertos y Servicios Auxiliares (ASA) trabaja en el desarrollo del programa de 
producción de combustibles sostenibles de aviación en México, con el que se atiendan las 
necesidades actuales y futuras del sector para alcanzar el objetivo cero emisiones netas en el 
2050, y con ello, reducir el impacto de este sector en la atmósfera. Representantes de las 
Secretarías de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), de Agricultura y Desarrollo 
Rural (Sader), así como de la Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC), Asociación Internacional 
de Transporte Aéreo (IATA), Organización de Aviación Civil Internacional (OACI), Cámara 
Nacional de Aerotransporte (Canaero) y del Comité Nacional para el Desarrollo Sustentable de 
la Caña de Azúcar en México (Conadesuca), coincidieron en señalar que los trabajos y esfuerzos 
que realiza ASA en conjunto con AFAC, para el desarrollo de este ambicioso proyecto, es un 
tema que se debe abordar desde una perspectiva conjunta que permita coadyuvar en la 
reducción de emisiones en el sector aeronáutico, sin dejar de lado el desarrollo social y la 
inversión en nuevas tecnologías que impulsen la capacidad científica disponible. 
 

TREN TRANSÍSTMICO 
 
El tren Transístmico de pasajeros es un fracaso, el número de usuarios se desplomó 52% 
en ocho meses. 
(2024-10-15, Carlos Loret de Mola, Latinus_us Youtube, )  

La reactivación del tren de pasajeros en el Istmo de Tehuantepec ha sido calificada como un 
fracaso, con una disminución del 52% en el número de usuarios entre enero y agosto. La línea Z, 
que conecta los puertos de Coatzacoalcos y Salina Cruz, comenzó con un promedio de 11,000 
boletos vendidos mensualmente, pero en junio solo registró 19 recorridos y 3,527 pasajeros. 

Datos de la empresa Ferrocarril del Istmo de Tehuantepec, bajo la Secretaría de Marina, indican 
que en ocho meses se transportaron poco más de 59,000 pasajeros en unos 200 viajes, 
promediando 295 usuarios diarios. 

 
PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 

 
Demandan un futuro de política fiscal feminista en el XI Foro de la Red Nacional de 
Refugios. 
(2024-10-15, Staff, Billie Parker Noticias (sitio), )  

Durante el XI Foro Internacional por el Derecho a una Vida Libre de Violencias para todas las 
Mujeres, se instó al gobierno y las personas juzgadoras a designar y etiquetar presupuestos 
progresivos con perspectiva de género en el Presupuesto de Egresos de la Federación 2025 
convocado por la Red Nacional de Refugios. Esta exigencia se fundamenta en estadísticas de la 
vida que mujeres, niñas y adolescentes enfrentan en el país en materia de violencia de género. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
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Acusan falta de recursos para cubrir necesidades en energía 

(2024-10-15, Diana Gante, Reforma.com (sitio), )  

Tanto Petróleos Mexicanos (Pemex) como la Comisión Federal de Electricidad (CFE) enfrentan 
retos financieros para poder cumplir con las necesidades de inversión y/o de infraestructura. 
Jeremy Martin, vicepresidente de energía y sustentabilidad del Institute of the Americas, explicó 
que en el caso de la CFE, en materia de generación, el Gobierno ha establecido un margen de 
participación del 54 por ciento y 46 por ciento para la iniciativa privada (IP), aunque no se ha 
definido el esquema bajo el que se podrá realizar. 
 
Cofece multa a gasolineros con 437 millones de pesos por manipulación de precios 

(2024-10-15, Octavio Amador, El Economista (sitio), )  

La Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece) impuso multas por 437.9 millones de 
pesos a 52 gasolineras y 18 directivos por coludirse para acordar precios de las gasolinas regular 
y premium entre el 2014 y el 2021en varias entidades del país, informó este martes el órgano 
antimonopolio. Por décadas, los precios de los combustibles en México fueron decretados por la 
Secretaría de Hacienda y Crédito Público, pero la reforma energética del 2013-2014 planteó la 
apertura de mercado en expendio de combustibles a marcas diversas a la de Petróleos 
Mexicanos (Pemex) y la paulatina liberación de los precios. 
 
Reforma energética da certidumbre a la inversión privada: Adán Augusto 

(2024-10-15, Redacción, Quadratín México (sitio), )  

Al respaldar las declaraciones de la presidenta Claudia Sheinbaum, el coordinador de los 
senadores de Morena, Adán Augusto López Hernández, aseguró que la reforma constitucional 
en materia energética que se avanzó este lunes en comisiones da certidumbre a la inversión 
privada, pero también privilegia las áreas estratégicas del Estado mexicano. 
 
Avanza en el Senado reforma que da prevalencia a la CFE sobre privados 

(2024-10-15, Redacción, La Neta Neta MX (sitio), )  

La mayoría de Morena y aliados aprobó en comisiones del Senado las reformas constitucionales 
que modifican la naturaleza jurídica de "empresas productivas del Estado" por "empresas 
públicas del Estado" y asegurar la prevalencia a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) sobre 
las empresas privadas. La Cámara de Diputados modificó el proyecto y suprimió del dictamen de 
la reforma al artículo 27 constitucional el párrafo que señalaba que "el Estado queda a cargo de 
la transición energética". 
 
Reforma energética avanza en el senado y define nueva posición de la CFE 

(2024-10-15, Redacción, Contra Réplica CDMX (Sitio), )  

En las comisiones del Senado, la reforma constitucional en materia energética logró su 
aprobación con 29 votos a favor por parte de Morena y sus aliados, frente a 10 en contra emitidos 
por los partidos PAN, PRI y Movimiento Ciudadano. El proyecto de reforma busca redefinir el 
estatus de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), cambiando su denominación de "empresa 
productiva del Estado" a "empresa pública del Estado". 
 
SENER fomenta inversión privada en encuentro con empresariosLo más visto 

(2024-10-15, Redacción, Global Energy (Sitio), )  

Luz Elena González, titular de la Secretaría de Energía, se reunió con empresarios para reafirmar 
su compromiso de aumentar la inversión pública y fomentar la inversión privada en el sector 
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energético. El encuentro estuvo acompañado por el secretario de Economía, Marcelo Ebrard, con 
quien se discutió el avance de la Reforma Energética en el Senado. Según González, el objetivo 
principal de la reforma es devolver el carácter público a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) 
y Pemex, asegurando que el 54% de la generación eléctrica del país sea suministrada por la CFE 
para fortalecer la planeación del sector y garantizar el abasto energético. 
 
El Senado aprobó la reforma energética que garantiza la soberanía en electricidad e 
hidrocarburos. 
(2024-10-15, Alberto Najar, 107.9 Horizonte, )  

El Senado de la República aprobó en comisiones unidas la reforma energética, promoviendo la 
soberanía energética del país y priorizando la generación de electricidad por parte de la Comisión 
Federal de Electricidad (CFE) en un 54%, mientras que los privados cubrirían el 46%. El senador 
del PRI, Miguel Riquelme Solís, expresó su oposición, advirtiendo sobre posibles impactos 
negativos en las inversiones extranjeras y en los tratados de libre comercio. En contraste, 
senadores de Morena defendieron la reforma, argumentando que disminuirá costos y beneficiará 
a la sociedad en todas las regiones del país. 
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